



*San Onofre Hermitaño.*

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. Aa.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 4
7 de la m.	18 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 4 l.	ESE.	y 42 m. y 21 s.
12 del día	20 g.	28 p. 4 l.	ESE.	se pone á las 7
5 de la t.	20 g.	28 p. 4 l.	SO.	y 19 m. y 32 s.

*El Patriota de ayer.*

Señor Redactor: Tengo la singularísima satisfacción de notificar á V. el razgo de patriotismo de una piadosa Sra. emigrada, que habiendo leído mi *clamor patriótico* inserto en el Diario de ayer, ofrece desde luego de 6 á 8 reales diarios para pagar tres hombres por el espacio de 3 ó 4 meses, empleados en auxilio de Tarragona. Esa Señora (cuyo nombre por ahora se suprime) espera encontrar ánimos igualmente impresionados, para que la union de esfuerzos pueda producir la ereccion de una compañía de guerrilla, que bajo la conducta de un digno militar (á cuyo nombramiento se procederá con la mayor integridad) ovaya á perseguir á los quiméricos sitiadores de Tarragona. ¡Ojalá sea fecunda la Patria en tales heroínas! ¡Ojalá se unan con esa alma generosa todas las personas pudientes, en especial las que gimen en su emigracion! ¡Ojalá concurren los jóvenes á alis-

tarse, y el gobierno en armarlos, como se espera! ¡ Buen principio! ¡ buen pronostico!

Las subscripciones se recibirán en el despacho de este Periódico. = El mismo.

Correccion al Diario de ayer: El título debe concluir así: *de esta Isla V. P.*

## VARIEDADES.

*Señor Diarista.*

Suplico á V. inserte en su periódico lo siguiente:

Todo el público se halla alarmado con los rumores de ciertas proposiciones relativas al mando de nuestros ejércitos hechas por el gobierno ingles. La opinion pública vacila sobre ellas, porque á punto fixo no las sabe; pero es unánime en querer que nos salvemos, y en creer que del modo que vamos, jamas lo lograremos. Pasan dias, y los recursos se apuran y en la reforma de abusos ni siquiera se piensa. Los escritores claman, muchos señores diputados se quejan; pero ello es que el gobierno ilustrado (si quiere hacer caso) por la libertad de imprenta, se mantiene inerte en medio de la agitacion universal. Es imposible que subsista este estado de cosas; y es tiempo de decir que nos amenaza uno de estos dos peligros, ó de perder nuestra independencia nacional de un modo ú de otro, ó de devorarnos en tumultos intestinos. La nacion conoce quan malo es lo primero, por cuya razon nos hallamos empeñados en la actual guerra, la razon y la experiencia dictan que lo segundo ni es propio de nuestra situacion ni saludable, porque los disturbios, como producidos por pasiones furiosas, no tienen resultados sólidos y maduros.

El gobierno con energia y prudencia debe efectuar la revolucion que necesitamos para salvarnos; y con esto se dice bastante que nuestra revolucion no queremos sea sangrienta inconsiderablemente como la francesa. No: que el gobierno no establecido por las Córtes, mas legítimo aun que son

los reyes, por ser las Córtes la misma nacion, verifique esta ansiada *revolucion* deseada por los buenos, temida por los malos y mirada con estremecimiento por los débiles é ignorantes.

Todos anhelaban por las Córtes, no por otra razon que la de esperar que su legitimidad sancionase las inmensas y forzosas reformas en todos ramos, y con particularidad en el militar y en el de hacienda; y todos con amargo y profundo dolor ven fallidas sus esperanzas, son disposiciones lentas por su naturaleza; pero acaso ¿han empezado á hacerse siquiera? ¿Hemos visto por ventura castigo pronto, exemplar, ó al ménos un exâmen ejecutivo de las causas que han motivado nuestros últimos desastres? En los sucesos que acabamos de presenciar, la falta de armonia, ó la ineptitud, ó ambas cosas juntas, ó razones ocultas, si estas no son (porque ni el consuelo tenemos de juzgar por datos positivos) han hecho perder la ocasion única de ayudar con nuestros esfuerzos al sabio Wellington para el exterminio de los franceses. Vamos perdiendo á toda prisa hasta el honor, dando lugar á improprios que por justos no tienen respuesta.

Superiores en número hemos estado sitiados, y superiores en número no hemos podido hacer levantar el sitio. Si por contestes noticias, Victor, con 150 hombres y tropas escasas para guarnecer su línea de fortificaciones, ha inutilizado la victoria de los campos de Chiclana é imposibilitado el adelantamiento de un ejército superior: Soult con un cuerpo de 100 soldados ha tomado á Campomayor y Olivencia, sorprendido y derrotado al ejército de Mendizabal y conquistado á Badajoz ¿qué podemos responder? ¿cómo nos quejamos de que nos digan que nuestra organizacion militar nada vale y que carecemos de gefes? El enemigo destaca un cuerpo insuficiente contra una provincia con ejército y plazas, quedándose debilitado é inferior; y con baldon nuestro ha salido feliz su temeridad. Bien nos conocian los enemigos: un error tan craso no le hubieran cometido, si

no entraran en sus cálculos nuestra desidia, nuestra ineptitud. ¿Y que ha resultado, cielo santo? disputas, rencillas; dudas y mengua.

Amo como el que mas el decoro de mi patria; pero no le hago consistir en vanas palabras que desmienten los hechos. Como ciudadano miembro de una patria que á toda prisa se desmorona, pido la consideracion de nuestro estado y que no prosigamos en esta humillacion porque la nacion sufrirá las desgracias, pero la deshonor no. J. V. (*Diario Mercantil de Cádiz de 14 de Abril de 1811.*)

### *Noticias del Pais.*

En la Imprenta de este Periódico darán razon de un mozo de edad de 25 años natural de Roma y de buena conducta, que solicita un acomodo para servir, le asisten las mejores qualidades como son, leer y escribir con buen carácter su propia lengua, mas la latina, la castellana y la francesa, y medianamente algunas otras; su oficio es Boticario-botánico y por las actuales circunstancias solo busca servir de qualesquiera clase.

Antonio Farina que vive en la calle de Apuntadores casa de D. Martin Mayol dará razon de un mozo que desea servir en calidad de cocinero, y tiene quien le abone.

En la Parroquia de S. Miguel manzana 106 se alquila la casa núm. 28 debiendo tratar el que la quisiere alquilar con el dueño que vive en la misma.

Otra casa entresuelos se alquilan en la calle de Montesion, que consisten en quatro quartos separados, buena cosina, agua buena para beber y una buena chimenea á la francesa.

*Embarcaciones que ayer dieron fondo en el Puerto de Palma.*  
De Tarragona en 5 dias el Javeque San Buenaventura, su patron Francisco Bestard mallorquin con 62 pasag. y cargo de distintos generos. El Laud del patron Antonio Texidó catalan en lastre.